

260

**DRIESMANS** (*Pierre-Joseph*), Officier de la Force publique (Philippeville, 3.11.1841-Nanguosira, près de Bima, 15.7.1891). Fils de Pierre et de Moreau, Catherine.

Il fréquente l'école moyenne de Philippeville et, très jeune encore, il s'engage comme volontaire au 2<sup>e</sup> régiment de chasseurs à cheval. A dix-neuf ans, il est déjà maréchal des logis. En 1865, il quitte l'armée pour entrer, comme employé, chez un avocat de Charleroi. Lorsque les hostilités éclatent, en 1870, entre la France et la Prusse, Driesmans s'engage dans les armées françaises pour la durée de la guerre et il fait la campagne comme lieutenant au régiment d'éclaireurs. Congédié après la capitulation de Sedan, il entre, en qualité d'écuyer-piqueur au service d'un riche particulier. Le 15 mars 1887, il souscrit un engagement à l'État Indépendant du Congo et, quatre jours plus tard, s'embarque à Anvers, à bord du « *Brabo* ». Arrivé à Boma vers la fin du mois d'avril, il est désigné comme agent de la Force publique et chargé du commandement d'un détachement de travailleurs qui doivent se rendre à Vivi pour procéder à la démolition des anciens bâtiments du poste. Sa mission terminée, il rentre à Boma le 1<sup>er</sup> octobre. En mars 1888, il est désigné pour Banana et envoyé, l'année suivante, à Léopoldville où il reste jusqu'en février 1890. Le 30 mars, il s'embarque à Banana pour rentrer en Europe. Promu sous-lieutenant de la Force publique le 12 août 1890, il reprend le chemin de l'Afrique le 18 septembre et est affecté à l'expédition de l'Uele. Il contracte l'hématurie en juillet 1891, alors qu'il se trouve près de Bima et succombe à de violents accès de fièvre.

29 juin 1951.  
A. Lacroix.

Registre matricule n<sup>o</sup> 385.